
令和３年佐久市議会第４回定例会　一般質問通告書

質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

１　第四次佐久市男女共同参画プランについて
1 高 栁 博 行 （１）基本方針「男女がともに活躍できる環境づく

　　り」について
　　ア　佐久市女性活躍人材バンクの運用について
　　イ　佐久平女性大学（仮称）の活動内容について
（２）基本方針「人権の尊重と安心・安全な社会づ
　　くり」について
　　ア　性的マイノリティに対する理解の促進方法
　　　について
２　子どもの貧困に対する支援について
（１）フードバンクの現状について
　　ア　活動実績について
　　イ　支援状況について
　　ウ　課題と展望
（２）子ども食堂の現状について
　　ア　活動状況について
　　イ　支援状況について
　　ウ　課題と展望
３　中山道の歴史的観光資源を利用した観光の振興
　について
（１）観光振興についての基本的な考えと取り組み
　　について
（２）案内板の整備について
（３）将来の展望として歴史資料館の整備は検討で
　　きないか

１　人権尊重のまちづくりの推進について
2 小 林 貴 幸 （１）市内における差別事象の実態に対する市の認

　　識について
（２）「佐久市部落差別撤廃と人権擁護に関する条
　　例」の改正と「第四次佐久市部落差別撤廃と人
　　権擁護に関する総合計画」の策定について
２　幹線道路網と安心安全な道路整備について
（１）常田・赤岩線の整備について
（２）市道４－１号線（通称「小田井農道」）の信
　　号「食肉センター入口」交差点から信号「西屋
　　敷」交差点の間の一級河川濁川交差部分の道路
　　拡幅について
（３）県道小諸中込線の中佐都橋の安全対策について
３　市のふさわしい玄関口について
（１）市役所の本庁舎正面玄関前と議会棟正面玄関
　　前について
（２）佐久平駅の蓼科口と浅間口について

１　令和３年度に開催される佐久市成人式について
3 木 内 義 春 （１）今年度の取り組みについて

２　認知症に対する佐久市の取り組みについて
（１）支援事業の具体的な内容
（２）その将来についてどのような課題を捉えてい
　　るか
３　香坂山遺跡国史跡指定申請事業について
（１）具体的な取り組みについて
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

１　誰もが当たり前に生活できるまちに
4 内 藤 祐 子 （１）医療的ケア児への支援策の現状と課題について

　　ア　レスパイトケア（空床利用型短期入所事業）
　　　５年目の状況と今後の課題について
　　イ　地域小学校での受入れ支援の状況と課題に
　　　ついて
　　ウ　佐久広域連合障害者相談支援センターの医
　　　療的ケア児等コーディネーターの支援状況と
　　　課題について
（２）佐久市のまちづくりの柱に「バリアフリー」
　　の位置付けを
　　ア　自営業者等へのバリアフリー化整備に補助を
　　イ　佐久市の観光資源を生かしたユニバーサル
　　　ツーリズムの受入れについて
２　防災として、多面的な治水対策の在り方の検討を
（１）桜井遊水地計画について
　　ア　遊水地として適性な場所か
　　イ　関係者との合意形成の状況と今後の協議の
　　　予定
　　ウ　流域治水の協議の進展状況
（２）防災の観点からの田んぼについて
　　ア　田んぼの治水的な評価についてどう認識し
　　　ているか
　　イ　過去10年間で田んぼはどのくらい減ってい
　　　るか
（３）その他の貯水力向上策について
　　ア　個人の貯水タンクの設置について
　　イ　香坂ダムの改修工事について
（４）河川の整備、しゅんせつの状況と今後の予定
　　について
３　子どもにとって大切な給食について
（１）学校・保育所の給食について市民への情報提
　　供と丁寧な協議の場の設定を
　　ア　市として、方針の意図、目的、メリット・
　　　デメリット、試算等を明示した資料を提示し、
　　　きめ細かな説明会を実施する考えはないか
（２）学校給食の直営の今と民間委託後の懸念
　　ア　現在の各給食センター調理員一人当たりの
　　　食数
　　イ　調理員の雇用についてどのように考えてい
　　　るか
　　ウ　偽装請負防止の方策とは何か
　　エ　栄養士が直接指示を出さざるを得ない状況、
　　　調理に入らざるを得ない状況になった場合は
　　　どうするのか

5 清 水 秀 三 郎
１　新型コロナウイルス感染症に対するワクチン接
　種について
（１）市内におけるワクチン接種の現況について
　　ア　現在の接種率について
　　イ　ワクチン接種の現況について
　　ウ　ワクチン接種証明書の申請状況について
　　エ　第６波に備えた本市の感染症対策への取り
　　　組みについて
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

（２）ワクチンの追加接種について
　　ア　ワクチン追加接種の現況について
　　イ　本市のワクチン追加接種の体制について
　　ウ　本市のワクチン追加接種の課題と対応につ
　　　いて
（３）ワクチン接種に関する人権への配慮について

１　ニホンジカについて
6 吉 川 友 子 （１）ニホンジカが与える影響について

　　ア　森林や農地への影響について
　　イ　生息密度が高い地域の把握について
　　ウ　生息分布域を縮小させるための対策について
（２）生息状況調査について
（３）市民との情報共有について
２　学校・保育所の給食について
（１）調理業務の民間委託について
　　ア　市民や関係職員からの意見募集について
　　イ　今後の予定について
（２）望月・浅科給食センターの統合について
　　ア　パブリックコメントについて
　　イ　今後の予定について

１　ごみ処理に関する課題について
7 土 屋 啓 子 （１）家庭ごみの現状と対応について

　　ア　近年の家庭ごみ量について
　　イ　家庭ごみの減量化のため、どのような施策
　　　を行ってきたのか
（２）家庭ごみの分別変更について
　　ア　家庭ごみの分別変更について、どうして行
　　　うのか
　　イ　分別変更を行うことによる佐久平クリーン
　　　センターへの影響について
（３）家庭ごみ処理手数料の徴収の検討について
（４）周知の方法について
２　令和元年東日本台風に伴う河川整備について
（１）一級河川及び市が管理する河川のしゅんせつ
　　事業の進捗状況について
（２）土砂搬出場の現状について
（３）一級河川片貝川の河川改修計画の進捗状況に
　　ついて

１　コロナ出口戦略について
8 小 金 沢 昭 秀 （１）経済活動再開に伴う検査体制について

（２）アフターコロナを見据えた経済対策について
　　ア　ワクチン検査パッケージなど国等の制度を
　　　活用した経済対策について
２　循環型地域活性化ポイントシステム事業について
（１）構想案について
３　「災害に強い佐久市づくり」防災減災事業につ
　いて
（１）治山・農業用施設について
（２）河川・道路について

- 3 -



質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

１　佐久市の農業について
9 大 塚 雄 一 （１）佐久市で主に生産されている農産物の状況に

　　ついて
　　ア　主に生産されている農産物について
　　イ　生産が増えている農産物について
　　ウ　生産が減っている農産物について
（２）佐久市でここ３年間での農業生産活動に対し
　　ての補助金について
（３）今後の佐久市の農業の考え方について
　　ア　今年米価が下がったが米農家の対応について
　　イ　果樹生産の対応について
　　ウ　野菜生産の対応について
　　エ　花き生産の対応について
２　佐久市のデジタル環境について
（１）佐久市役所において使用しているＯＡ機器に
　　ついて
　　ア　パソコン等の台数及びその種類・ＯＳにつ
　　　いて
（２）保存されたデータの環境について
　　ア　本庁、支所のデータ保存について
　　イ　市有施設に設置された防犯カメラ映像のデ
　　　ータについて
（３）市庁舎のホールについて
　　ア　公衆無線ＬＡＮ環境について
　　イ　総合案内を行うＡＩロボット等の導入につ
　　　いて

１　犯罪被害者等支援条例について
10 城 田 領 （１）佐久市の考え方について

２　学校教育での挨拶について
（１）こんにちは、さようならの意味について
３　社会教育系施設のトイレ環境について
（１）使用料及び観覧料を徴収する施設における温
　　水洗浄便座の設置について

１　第四次佐久市男女共同参画プランに関して
11 加 藤 夕 紀 子 （１）男女共同参画の視点に立った防災・災害復興

　　の対策の推進について
　　ア　男女共同参画の視点を取り入れた避難所運
　　　営について
（２）男女がともに活躍できる環境づくりに関して
　　ア　「自分働き方講座」の概要について
　　イ　講座に参加された方の市が把握している現状
　　ウ　今後の展開に関して
２　未満児保育について
（１）受入れ態勢について
３　自殺予防対策における電話相談事業について
（１）こころのほっとライン・佐久について
（２）中学生のための陽だまりハートラインについて
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

１　公共交通をより利便性の良いものに
12 小 林 松 子 （１）デマンド交通さくっとの実施状況と課題、改

　　善内容について
　　ア　自宅前からの乗車を来年度にも全市に広げ
　　　るべきではないか
　　イ　市民の予約に応えられない場合は、他エリ
　　　アの車両によるピンチヒッターの対応を
　　ウ　停留所の見直しについて
　　エ　臼田・望月エリアで使用しているデマンド
　　　交通車両に、乗車用ステップを付けられないか
（２）高齢者のタクシー利用に補助制度をつくれな
　　いか
２　原油高騰に対する低所得世帯支援について
（１）灯油購入費の助成は実施できないか
（２）生活保護制度の冬季加算の増額と支給期間の
　　延長はできないか
３　米価大幅下落への対策について
（１）米価大幅下落に対して、どのような対策を行
　　っているか

１　給食調理の民間委託について
13 塩 川 浩 志 （１）現場職員らへのアンケート調査から見えた課

　　題について
　　ア　学校給食センター
　　イ　保育所
（２）それぞれの課題への対応方針について
　　ア　学校給食センター
　　イ　保育所
２　ゲノム編集農産物について
（１）ゲノム編集農産物に対する市の認識について
３　佐久創造館について
（１）施設閉鎖となった場合の市民の活動拠点につ
　　いて

14 三 石 知 志
１　2050年を見据えた、ごみ処理のあるべき方向性
　について
（１）燃やさない・埋めないを基本に
　　ア　プラスチック資源循環促進法に基づくリサ
　　　イクルの計画化について
　　イ　生ごみを燃やさないための施策の強化につ
　　　いて
　　ウ　家庭ごみの処理手数料徴収の前に、多様な
　　　施策の展開をすべきではないか
（２）佐久市堆肥製産センターの充実を
　　ア　堆肥製産センターの利用状況について
　　イ　堆肥製産センターの役割をどのように考え
　　　ているか
　　ウ　民間活用の今後の方向性は
　　エ　堆肥製産センターを新規拡大し、利用を全
　　　市的に広げられないか
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

２　臼田地域小学校跡地利用について
（１）田口小を除く３校の跡地利用について
　　ア　跡地利用について市の基本方針、活用手順
　　　について
　　イ　地域住民からの意向、要望にどう対応する
　　　のか
　　ウ　様々な協議に市は積極的に関わるべきでは
　　　ないか

15 渡 辺 康 徳
１　デジタル・トランスフォーメーション（ＤＸ）
　の推進について
（１）自治体ＤＸの推進について
　　ア　佐久市における現在の取組状況について
　　イ　実施計画事業「行政ＤＸ推進事業」について
（２）デジタル弱者に対する対応について
２　佐久地域の就労状況について
（１）現状について
（２）よりきめの細かい支援体制について

16 篠 原 勤
１　サテライトオフィスを活用した労働環境づくり
　について
（１）市のサテライトオフィスの現状について
　　ア　設置状況及び実績
　　イ　設置・運営に対する支援
　　ウ　市の強みを生かした企業の誘致
２　総合型テレワーク拠点の整備及び支援事業につ
　いて
（１）ワークテラス佐久の役割について
　　ア　目的・機能について
　　イ　機能を生かした支援事業について
３　旧美笹自然観察園の現況について
（１）観察園の開園から閉園に至る経過について
　　ア　ファミリーランドに観察園が併設された理
　　　由について
　　イ　ファミリーランド閉園に伴いなぜ観察園も
　　　閉園か
（２）普通財産と位置付けられた観察園の取扱い
　　について
　　ア　普通財産になったファミリーランドの所管
　　　について
　　イ　ファミリーランドの観光施設の解体撤去の
　　　スケジュールについて
　　ウ　観察園も同様に撤去されるのか
（３）観察園をどのような施設と認識し、価値をど
　　う評価しているのか。また、現在の維持管理に
　　ついて
（４）生物多様性地域戦略における観察園の位置付
　　けについて
　　ア　観察園の位置付けについて
　　イ　生物多様性の保全と持続可能な利用につい
　　　て地域戦略として示すとは
（５）観察園の現況と今後について
　　ア　観察園及び美笹湖を維持管理している「草
　　　友会」との関わりについて
　　イ　観察園を今後どのような方向に導こうとし
　　　ているのか

- 6 -



質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

１　３歳児健康診査での視覚検査について
17 小 林 歳 春 （１）検査の現状について

　　ア　検査の方法について
　　イ　健康診査の受診率及び精密検査の状況につ
　　　いて
（２）検査後のフォロー体制について
２　図書館利用の推進について
（１）佐久市の図書館の特徴について
（２）利用者の状況について
　　ア　近年の新規登録者と入館者数及び図書の貸
　　　出冊数について
　　イ　ＣＤ、ＤＶＤの数と貸出し数について
　　ウ　小学生、中学生の登録者率について
（３）小学校１年生を対象とした事業について
（４）自動貸出機の導入について
（５）図書館資料の選定について
３　投票率向上のために
（１）期日前投票による投票について
　　ア　期日前投票率の状況について
　　イ　投票入場券での実施後の利便性と課題につ
　　　いて
（２）郵便投票の状況と今後の課題について
（３）２０代、３０代の投票率向上の取り組みにつ
　　いて
　　ア　近年の２０代、３０代の投票率について
　　イ　課題と対応について

１　「佐久の先人」について
18 小 林 英 朗 （１）「佐久の先人」の事業実施状況について

　　ア　これまでの経過について
　　イ　ＰＲの状況について
（２）これからの「佐久の先人」の活用方法について
２　「道」について
（１）昔からある「道」について
（２）これら「道」の維持や草刈りについて
３　富岡街道について
（１）富岡街道に関連した観光の取り組みについて

１　重層的支援体制整備事業について
19 江 本 信 彦 （１）地域共生社会構築の上で、市の現状と相談支

　　援の課題について
（２）重層的支援体制整備事業のメリットについて
（３）重層的支援体制整備事業の移行準備事業の活
　　用について
（４）地域福祉計画への位置付けについて
２　気候変動に対する取り組みについて
（１）長野地方気象台との連携について
（２）職員の防災に対するスキルアップについて
（３）防災士を増やす取り組みについて
（４）気象防災アドバイザーについて

１２月　３日（金）　　１番～　６番
１２月　６日（月）　　７番～１３番
１２月　７日（火）　１４番～１９番
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